## La Diputación mejora la travesía y el alumbrado público de Villanueva de Valrojo dentro de su compromiso con el desarrollo del medio rural

El presidente Javier Faúndez anuncia nuevas actuaciones viarias en Sanabria antes de finalizar noviembre, incluyendo



las travesías de Sagallos, Castrelos, Castromil y Lubián, y varios tramos de carreteras provinciales.

Por Gabinete de Prensa oct. 28, 2025

El presidente de la Diputación de Zamora, **Javier Faúndez Domínguez**, acompañado por el diputado de Obras Municipales, **Manuel Martín Pérez**, y la alcaldesa del Ayuntamiento de Ferreras de Arriba, **María Belén Martín Vega**, ha visitado este martes la entidad local menor de Villanueva de Valrojo con motivo de las **obras de mejora de la pavimentación de la travesía y de renovación del alumbrado público** ejecutadas en la localidad.

Las actuaciones en la travesía se han llevado a cabo dentro del contrato de mantenimiento de carreteras de la Diputación de Zamora, y han consistido en el extendido de **4 centímetros de mezcla bituminosa en caliente a lo largo de 902 metros**, con un total de 500 toneladas de MBC, mejorando notablemente la seguridad y el firme de la vía.

Por su parte, las obras de **mejora de la eficiencia energética** se enmarcan dentro del Programa DUS 5000, liderado por la Diputación de Zamora, que promueve proyectos de desarrollo urbano sostenible en pequeños municipios y zonas rurales.

El proyecto ha contemplado la renovación integral del alumbrado público, incorporando un sistema de telegestión individual por luminaria y una plataforma de control centralizada que permite optimizar los horarios y potencias de encendido según las necesidades reales del municipio. Además, se ha procedido a la sustitución de cableado, brazos y cuadros eléctricos para garantizar un funcionamiento óptimo.

Gracias a esta intervención, la potencia instalada se reduce de 7.200 a 4.005 watios, y el consumo anual pasará de 31.017,60 kWh a 11.950,92 kWh, lo que supone **un ahorro energético del 61,48 %.** 

El proyecto ha contado con una licitación de 71.407,12 euros y **una adjudicación de 57.547,42 euros**, y ha permitido modernizar un total de **98 puntos de luz LED**.

Durante la visita, el presidente de la Diputación destacó que estas actuaciones "reflejan el compromiso de la institución provincial con la mejora de las infraestructuras y los servicios básicos en el medio rural, contribuyendo al bienestar de los vecinos y a la sostenibilidad energética de nuestros pueblos".

Asimismo, Javier Faúndez anunció que antes de finalizar el mes de noviembre la Diputación de Zamora acometerá **nuevas obras de mejora en diferentes puntos de la comarca de Sanabria-La Carballeda**, entre las que se incluyen la travesía de Sagallos; un tramo de 3 kilómetros en la carretera que comunica el anejo del Ayuntamiento de Manzanal de Arriba con Villardeciervos; las travesías de Castrelos, Castromil y Lubián; y la carretera que une El Puente de Sanabria con Ilanes y San Román.

Estas actuaciones forman parte del plan de inversiones en infraestructuras viarias que impulsa la Institución Provincial para mejorar la seguridad y la conectividad de los municipios de la provincia.

La Diputación de Zamora continúa así reforzando su compromiso con el desarrollo equilibrado y sostenible de todos los territorios de la provincia, garantizando mejores servicios e infraestructuras para los vecinos del medio rural.